

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE TOLEDO

Año II

Sábado 28 de Agosto de 1937

Núm. 346

España,

rodeada casi completamente por el mar, necesita defender sus costas y ser fuerte en el mar:

¡Ciudadanos, comerciantes, industriales, Municipios de poblaciones de retaguardia, Entidades públicas, asociaciones, agrupaciones sociales!

Si tienes sentido de tu propia seguridad y patriotismo y amor a la Patria.

Contribuye con tu máximo esfuerzo en la suscripción

Pro Acorazado España

Santoña y otros puntos fueron ocupados ayer

Quedaron restablecidas todas las comunicaciones de Bilbao con Santander

El entusiasmo es enorme en la capital

Ayer pasaban de 40.000 el número de prisioneros

9 aviones derribados por Aragón donde sufrió el enemigo un tremendo desastre

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 27 de agosto de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—*Frentes de Asturias y León.*—Sin novedad.

Frente de Santander.—En el sector Este, los Flechas Negras, a las 17.45 de ayer, ocuparon Santoña, donde se rindieron 11 batallones sobre los reseñados en el Boletín oficial, cogiéndose además gran cantidad de material y municiones y las 16 piezas que se mencionaron ayer. Las demás columnas han efectuado reconocimientos del terreno en dicho sector. Sigue capturándose gran número de prisioneros, cogiéndose asimismo mucho material.

En el sector occidental, se ha alcanzado la línea de Triviesa Tuero, ocupándose las cotas 320, 332, 318 Mina Inglesa, cota 343 y pueblo de Agrela, al Norte de Cabezón de la Sal, cuya ocupación se ha llevado a cabo hoy.

Sigue en Santander el entusiasmo indescriptible de la población, siendo el bofin cogido al enemigo elevadísimo, lo que demuestra la magnitud de nuestro triunfo y la derrota del enemigo. Continúan haciéndose prisioneros en gran número, siendo ya más de 40.000 los que se hallan concentrados en las distintas zonas. Todavía no han podido clasificarse las armas de todas clases y los millares de cartuchos que se han cogido, como asimismo la gran cantidad de municiones de Artillería, material de fortificación, etcétera, pues han caído en nuestro poder varios importantes depósitos de municiones. En el campo de Aviación de Abericia, se han encontrado 30 motores de Aviación. Las comunicaciones entre Santander y Bilbao se han restablecido y se hacen con toda normalidad.

EJERCITO DEL CENTRO.—*Frente de Aragón.*—El enemigo ha continuado presionando en este frente, siendo rechazado en todos sus ataques y causándole gran cantidad de bajas, que se elevan a varios millares. Sólo en uno de los sectores de Suera, han sido totalmente destruidos tres batallones rojos, de los cuales únicamente han podido escapar 80 o 100 hombres, quedando en poder de nuestras tropas más de 1.200 muertos. Es también muy grande el número de cadáveres enemigos que hay frente a otras varias posiciones.

Son totalmente falsas las noticias de las radios rojas sobre su proximidad a Zaragoza, habiendo sido destruidas sus infiltraciones.

Frente de Soria.—Las posiciones ocupadas por nuestras tropas últimamente, fueron atacadas por el enemigo, que fué energicamente rechazado.

Frente de Madrid.—El enemigo ha intentado hoy un ataque por el Parque del Oeste, siendo rechazado briosamente y haciéndosele muchas bajas.

EJERCITO DEL SUR.—Sin novedad.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En combates aéreos han sido derribados hoy por nuestros cazas en el frente de Aragón, ocho aviones enemigos y otro probable, y por nuestra artillería antiaérea un bimotor.

Salamanca, 27 de agosto de 1937. - Segundo Año Triunfal. - De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, **Francisco Martín Moreno.**

Fernando ORS relata la entrada en Santander

Santander, 27.—(Información especial para EL ALCÁZAR, por Fernando ORS).—Sabíamos que Santander esperaba a nuestras tropas con el ansia de la madre que aguarda al hijo largo tiempo ausente. Sin embargo, no podía mos sospechar que el recibimiento fuera tal como la realidad nos la ha mostrado.

Imposible describir el júbilo de Santander a la entrada de nuestro glorioso Ejército. Imagínate, lector, la población entera en las calles, empeñada en romper la formación de nuestras unidades para enlazarse al cuello de nuestros soldaditos, que ja deantes, pugnaban por abrirse paso y mantener la formación. El nombre de España, como un trueno, se elevaba al espacio como una plegaria, largo tiempo depositada en los pechos de los buenos patriotas.

El nombre del Caudillo Franco está en los labios de los santanderinos. Saben la parte activa que el Generalísimo ha puesto con su talento en esta epopeya que culmina en la gran jornada de hoy. España, el Ejército y Franco, son una fe que se expresa de la misma manera, y tan poco falta el recuerdo de devoción para aquel general Mola que no pudo ver su obra completa. No habrá habido nunca en la montaña fiesta tan ruidosa y sentida como la de hoy. Cuando las unidades de los legionarios irrumpen en las calles montañosas, se vuelven a reproducir las mismas manifestaciones con que nuestras fuerzas fueron recibidas, un oficial de éstos me dice: «Esta emoción no hay quién la resista. Esto es mucho más fuerte que todas las que llevo recibidas en la guerra».

Es cierto. No hay quién acierte a describir a este pueblo, que goza en un día de todo lo que le hicieron sufrir en un año. En las casas, nadie se cuida ni de los padres, ni de los hijos, ni de las esposas. La calle reclama a todos. Nuestras escuadrillas cruzan reposadamente el espacio y los pilotos saludan con sus pañuelos. Estos sí que son nuestros. Nadie puede con ellos, y hay aplausos para un requeté que se cruza con los manifestantes.

Para los conocidos que hoy pudieron volver otra vez a la montaña, para los que se daban por perdidos y hoy aparecen con sus caras escualidas y envejecidas que se rejuvenecen por momentos y para los chicos de la quinta columna que a diario se jugaron la vida y para la que luce un lazo de los colores na-

cionales que sobre sale. Hay un momento de recogimiento y silencio cuando los coros populares entonan la Marcha Real o nuestras banderas se vuelven a asomar presidiendo sus unidades y si algo nos faltaba, de ver, en este día de hoy, por si todo lo que presenciamos es poco, presenciamos la salida de los últimos prisioneros de la cárcel. Se agolpa el pueblo entero enardecido junto a la puerta central. Empiezan a salir caras conocidas. Los familiares se aprietan a ellos en un abrazo que parece durar toda la vida. Se estrujan los que fueron a esperarles por ser los primeros en ofrecerles el saludo de amistad que durante muchos meses no pudieron espansionar. Enroscada al cuello, una madre besa a su hijo y este silenciosamente, devuelve sus caricias a la anciana que le presenta unos niños vestidos de luto: los del otro hijo que perdió martirizado aún no hace el año por la chusma.

Algunos de los presos salen con sus petates, bien humildes por cierto, porque poseer dos mantas era un confortable lujo que a muchos no se lo permitían, ni que les llevasen comida de su casa, porque era obligatorio que comieran el rancho indeseable que cuando era para los derechistas tenía refinamientos especiales de sufrimientos. Todo compensa en este día de hoy, en que la Montaña supo agradecer a cada uno lo que hizo.

Me lanzo a pasear por las calles; Piquito está abarrotado de milicias. Lo mismo los jardinitos de Pereda y la Campsa y los andenes de lo que fué estación y los del puerto. Mujrientos, sin afeitar, sucios. Han abandonado los uniformes y el armamento, que se apita en verdaderas pirámides. Sólo están atentos a su bolsa de campaña, al hato que se echan sobre los hombros o a la maleta sin asas

Santander

reconquistado por nuestras fuerzas

Interesantísimos detalles de la sublevación de la guarnición de la capital montañesa

Fernando ORS

escribe para EL ALCÁZAR una de sus inimitables crónicas en el número que publicaremos mañana

Perfil del Día

La conquista de Santander, añadida a las de Bilbao y Málaga, ha causado en el Extranjero la natural impresión favorable a nuestras armas. De su superioridad y de la ventaja constante y progresiva que llevan en la guerra, la Prensa europea hace las debidas ponderaciones. Y sin duda estos juicios son reflejo de la impresión predominante en los medios diplomáticos acerca del desarrollo de los acontecimientos españoles y de su lógico desenlace.

Bajo estos auspicios, tan halagueños para la España nacional, va a reunirse dentro de pocos días en Ginebra la Sociedad de Naciones, entre la cual los delegados del Gobierno rojo de Valencia se proponen hacer el Negus... Todo permite anticipar el tremendo fracaso que les espera en su nueva y desenfadada apelación al organismo ginebrino.

La propaganda marxista adelanta el principal argumento que van a emplear. El fascismo internacional es que ha conquistado Santander, como antes Bilbao. Pero, naturalmente, no faltará quien les repliegue que es mucho más cierto que el bolchevismo ruso, apoyado por la Francia frente populista, es quien influye en la guerra de España para prolongar la resistencia roja.



FIESTA NACIONAL

(Por Cabrera.)

o con los cartones abiertos. Resulta imposible contar o hacer cálculo respecto a los prisioneros. Que haya diez, doce, quince o veinte mil, quizás sean más. Las avenidas, los grandes edificios, los jardines, las riberas del mar, son un campamento que no se acaba nunca.

Los batallones de los gudaristas se han entregado casi todos. Hay gentes de San Sebastián, de Bermeo, de Bilbao, de Azcoitia, de Irún, de Zumaya. Algunas caras me son conocidas de otros tiempos. Pero quiero evitarles la violencia del encuentro. Es una gran parte del Ejército rojo que quedó cautivo en la jaula de sus ambiciones. «Santander, la tumba del fascismo!», decían.

Buena parte de su material también tuvo que entregarlo, y como fondo de ese cuadro, un vapor hundido, del que su línea sólo se asomó un perfil con mástil enanos.



Liberados Santoña y Laredo, han quedado completamente limpios de enemigo todos los pueblos y red de comunicaciones entre Bilbao y Santander.

(Por Cabrera.)

El Caudillo ampara a los labradores remolacheros

Hace algún tiempo que la azucarera «Ebro», de Venta de Baños, tenía entablado un pleito con el Sindicato remolachero de Castilla la Vieja sobre la interpretación del contrato entre ambos.

La discusión recaída sobre los portes del producto y la diferencia entre las dos tesis ascendía a algunos millones de pesetas. Igualmente se discutían el precio de la semilla, que importa más de 300 000 pesetas.

La azucarea argüía que, después del pacto, e había promulgado una ley de azúcares, alguno de cuyos apartados la favorecían. Y el Sindicato, por su parte, exponía que la ley de azúcares era una ley de carácter general de revalorización de un producto despreciado, y que su espíritu no podría ir contra aquellos labradores que, gracias a su esfuerzo, lograban ya vender su producto a un precio de equidad.

Sometido el asunto cuya dilación era ruinosa, al Caudillo Franco, este ha fallado de manera tajante a favor del Sindicato, porque considera que las leyes están hechas para proteger al labrador, y no para perjudicarlo, y que la interpretación legalista debe ceder ante la justicia de una causa.

Este gesto del Caudillo, auténticamente favorecedor del campesino, lleva a la vida nacional las normas decisivas del nacional sindicalismo.

AL FRENTE DE SANTANDER

La Asistencia al Frente y Hospitales va en pos de nuestro Glorioso Ejército en su victorioso avance, llevando donativos que reparte por igual entre todos los combatientes, a los de las milicias lo mismo que a los soldados.

El otro día se encaminó a Reinosa. Esta población se hallaba ya muy a la retaguardia, pero es la única localidad cuyo nombre puede darse. De allí salieron para el frente, que ya corría a lo largo de... donde la censura no nos permitiría decir. Son secretos de mando, y muy justificados.

En su viaje tropiezan con una centuria de Falange, era la hora del rancho, los expedicionarios lo prueban; por cierto que es muy sabroso, y sustancioso, así como de muy buena calidad el vino que les sirven. Sólo les faltaba tabaco. Ese regalo corrió a cargo de la Delegación de Asistencia al Frente. Además sus camionetas llevan exquisitas frutas de la Rioja. Las había proporcionado el celo nunca bastante alabado de la Delegada Provincial de Asistencia a Frenes en Logroño doña Leocadia Daroca de Pardo, una señora que ha perdido a su único hijo en la guerra y que parece haber prohibido a cuantos luchan por la Patria por la que aquel derramó su sangre. Para el domingo tenía preparados dos mil kilos más, y cada semana se compromete a hacer nuevas remesas de frutos de aquella rica comarca. La intendencia militar no puede llegar a proporcionar eso que en las horas de calor representa el refrigerio de los que luchan.

También se visitan al paso algunos Hospitales. El avance ha sido tan victorioso que apenas si hay nuevos heridos en ellos. En aquel momento un Ge-

neral de Sanidad militar inspeccionaba uno de los hospitales, y llegaba el equipo quirúrgico. La Delegación de Asistencia a Frenes y Hospitales se comprometió ante él a suministrar las prendas y ropas que para el mismo se necesitasen.

En su excursión se encuentran con la Legión de las «Flechas Negras» a los que obsequian con frutas; equipos de sanidad militar, baterías de artillería pesada y ligera, batallones de América, Sicilia y Flandes. Se hacen elogios cumplidísimos de las Gloriosas brigadas de Navarra, entrenadísimas en la guerra de montañas que iniciaron en Vizcaya y que después de tomar como descanso la batalla de Brunete, han reanudado en las de Santander. También se oyen en todas partes alabanzas para la caballería, que sin un solo tiro tomó brillantemente Ariza, y de magnífica actuación de la Aviación nacional que no ha regresado a sus bases porque los rojos le han abandonado un campo de aterrizaje de emplazamiento más cercano al frente.

No hay duda de que toda España ha de responder con sus obsequios para los que luchan, a la obra de heroísmo y valor que están llevando a cabo. La sección de donativos del Cuartel General del Generalísimo, ha decidido hacer de la Delegación Nacional de Asistencia a Frenes y Hospitales un vehículo que haga llegar al frente los donativos que para el frente recibían, y mientras duren las operaciones en la montaña santanderina, dicha Delegación Nacional establecida en Burgos, calle de Benito Gutiérrez, núm. 1., recibirá cuantos obsequios allá se destinen, y varias veces a la semana se harán expediciones al mismo para obsequiar a los combatientes y aliviar las horas de dolor de los heridos.

AGOSTO 28 1936 EL ALCAZAR Hace un año

Alas 11.15 y 17.20 las dos piezas del 15 5 hicieron fuego sobre el Alcázar siempre con el objetivo de abrir más la brecha de la fachada Norte, lanzando un total de 81 proyectiles. Produjeron el desmoronamiento de la primera compañía, con lo que terminaron de obstruir la puerta principal de entrada.

Mientras tanto, en San Servando colocaron dentro de una casa dos cañones del 7,5, enfundando la sección de tropa, e hicieron unos disparos sobre la explanada oriental; pero en seguida se colocaron ametralladoras sobre la fachada Este, que les impidieron disparar, reduciéndoles al silencio.

También se vieron tres ametralladoras en San Servando; pero que, caso de actuar, podrían ser batidas por las del Alcázar, en posición más dominante.

A las ocho de la noche, desde Santa Cruz, hostilizaron con petardos de trilita a las fuerzas de las cuadrillas del Carmen, como asimismo con morteros, emplazados en el Miradero; pero no causaron ninguna baja.

El capitán Ossorio requisó, por Capuchinos, algunas cantidades de vinagre y sal.

La orden citaba como muy distinguido al paisano Ezequiel Herranz López, maestro de pala en el horno de pan, que durante el intenso bombardeo de la plaza del 15 5 no abandonó un instante su puesto, a pesar de estar en zona batida, ofreciendo señaladas muestras de valor, serenidad y gran espíritu.

Los robos en Madrid a la orden del día

Yalladolid.—La policía madrileña, de acuerdo con el Consejo Superior Bancario—que es acuerdo del gobierno marxista, en plan de bandidaje, para apoderarse de toda clase de valores pertenecientes a los particulares—continúa actuando en su labor contra los que dice acaparadores de monedas, alhajas y todo cuanto represente algún valor.

En los registros efectuados últimamente figuran uno en Príncipe de Vergara, núm. 21, donde se encontraron monedas de oro y alhajas ocultadas por Miguel Ibáñez, por un valor de 8 088 pesetas.

En un coche que se guardaba en el garage del núm. 62 de Núñez de Balboa, domicilio de la alemana Marta Gurtea, fueron halladas joyas que representan 20.000 pesetas y 70 kilos de plata.

En la confitería establecida en la calle de Peligros, 15 fueron en contradas 20.100 pesetas en billetes y 770 en plata, como también una escopeta con algunas municiones.

En un último registro llevado a cabo en los sótanos de la mantelería de la calle Mayor, núm. 20, la policía encontró gran cantidad de joyas, títulos de la Deuda y valores a nombre de un tal Alvarez y cuyo valor no ha sido todavía tasado.

Los inquilinos de todos estos domicilios han sido puestos a disposición del Tribunal de Urgencia para ser juzgados.

Todos estos registros van encaminados a la persecución y apro-

piamiento cuando las personas poseedoras no son simpatizantes de los desalmados que ejercen el poder.

Las enfermeras madrileñas reciben un trato infame

Segovia.—Una señorita enfermera que ha logrado salvarse de Madrid, dice que allí no se respeta a la mujer. A las jóvenes que prestan servicio como enfermeras en los hospitales de la capital las obligaban a ir hasta las mismas trincheras de primera línea, donde se las ha dado un trato infame por todos conceptos.

Ella, que dominaba a la perfección varios idiomas, logró con ayuda de sus conocimientos pasar como una extranjera y gracias a ello pudo continuar trabajando en el hospital que se ha establecido en el edificio de la Presidencia del Consejo.

La vida resulta imposible en una ciudad donde reina el desorden que los mismos heridos no reciben los cuidados debidos ni la alimentación suficiente y ha llegado a tal punto esta falta de víveres, que muchos días su cena se reducía a un pedazo de pan melo y mojado en aceite.

RELOJERIA, JOYERIA Y OPTICA
JOSE HURTADO
(Sucesor de Valle)
Cuesta de Belén, núm. 11
TOLEDO

Casa Díaz
La mejor en flambres
TOLEDO

En la España nacional hay más diputados que en la zona roja

Reunión del Parlamento catalán
Casanovas presentó la dimisión de su cargo de presidente que le fué rechazada

Barcelona.—El miércoles se celebró la reunión del Parlamento catalán, con asistencia de número so público.

El grupo parlamentario socialista había decidido no asistir a la reunión si el presidente en ejercicio, Juan Casanovas, ocupaba el sillón presidencial.

Los socialistas reprochan a Casanovas haber estado fuera de Barcelona durante bastantes meses precisamente en un periodo particularmente difícil.

Casanovas se defendió desde los bancos y después presentó la dimisión, que le fué rechazada por 43 votos contra 4.

Después la Cámara aprobó un proyecto de ley presentado por Companys, que le concede el derecho de prorrogar el Parlamento y el de no convocar elecciones hasta después de terminada la guerra.

El embajador inglés en China resulta gravemente herido por una bomba de aviación

Londres, (madrugada).—Las Agencias informan que el embajador de Inglaterra en China ha resultado gravemente herido por una bomba de aviación en la carretera de Nankin a Shangai. Ingresó en el hospital. Faltan más detalles.—(D. N. B.)

AUTO INDUSTRIAL
A. ROMERO
Accesorios automóviles-Lubrificantes-Cojinetes de bolas-Neumáticos
P. Cortés, núm. 9.—Teléfono, 2.435
CADIZ

Valencia.—Con relación a las gestiones de Martínez Barrio, se sabe que Portela Valladares ha recibido la visita del consejero vasco Aldasoro, que llegó el día 17 del actual a París, en avión, procedente de Valencia para presionarle sobre la necesidad de que asista a las sesiones de Cortes, asegurándole que a esta sesión acudirán Rosado Gil y otros diputados de fracción portelista que se encuentran en la zona roja.

Portela Valladares contestó que él no se prestaba a mascaradas y que a su entender no habrá Cortes ni diputados, sino una farsa.

A continuación refirió los encarcelamientos, seguidos de crímenes, que no han originado la más mínima protesta colectiva, y ha añadido que a su entender, en la zona del general Franco hay mayor número de diputados de las últimas Cortes, que en la zona roja.

E. RAMOS
Almacenista de Plátanos :-
PÉREZ GALDOS, 1 y 3.-TELEF. 24634
SEVILLA
Sursurales: Cádiz, Libertad, 21; Melilla, López Moreno, 14; Jerez, Pedro Alonso, 10; Huelva, Rascón, 45.

Cipriano Rodríguez Arias
Sucesor de viuda de Rodríguez Yagüe
Fábrica de paños y otros tejidos para el Ejército y comercio
BEJAR (Salamanca)

Sociedad de Armadores de buques de pesca
CADIZ
Fábricas de hielo. - Cámara frigorífica y Transporte directo
Teléfonos 2606 y 2553

Uno de los lugares de España, donde mejor se come
VENTA de AIRES
TOLEDO

Cirilo Bermejo
Calzados de todas clases lo encontrará en PORTUGUESES, 1
Especialidad en calzado para campaña
TOLEDO

Almacén de Tejidos y Confecciones
La Riojana
Pérez Vergara y Cuadrado
Prím, 10 y 12. Teléfono, 1948
CADIZ

EL DELEGADO PROVINCIAL DE LA
MUTUA DE SEGUROS AGRICOLAS M. A. P. F. R. E.
PONE EN CONOCIMIENTO DE SUS DELEGADOS LOCALES Y DE TODOS LOS AGRICULTORES LA REAPERTURA DE SUS OFICINAS EN
TOLEDO: SILLERIA, 22

EXTRANJERO

La batalla entre los anarquistas y comunistas se aproxima

INFORMACION DE PARIS

Capítulo de desapariciones

De «El Diluvio», edición del día 13 de los corrientes: «Sebastián Guillén Parres, habitante en la calle de Blesa, 43, primero, ha denunciado que su padre, Antonio Guillén Hernández, fué a asistir a una señora apellidada Robles, domiciliada en la calle de Arbau, 184, primero, y que durante la visita se presentaron cuatro individuos, los que fingiéndose agentes de policía detuvieron a Guillén, a dicha señora y a un primo de ésta que se hallaba en la casa, ignorándose el paradero de los detenidos.

Raquel Fierro Casterlina, domiciliada en la Rambla de los Estudios, 11, segundo, ha denunciado la desaparición de su marido Gustavo Costel, a quien fué a buscarle un joven elegantemente vestido, diciéndole que le acompañara a prestar una declaración.

Eulalia Recentol, habitante en el Pasaje del Dormitorio de San Francisco, 1, ha presentado una denuncia diciendo que su madre fué conducida al Hospital de Infecciosos, que al preguntar por ella al día siguiente le dijeron que la enferma no estaba allí, pues había sido trasladada al Hospital de San Pablo, y que al preguntar en este Hospital le contestaron que su madre estaba en el Hospital Cardenal de Sarriá, y como en éste le han dicho que tampoco se halla en él la enferma, presenta la denuncia.

Enrique Dalmau Cruas, domiciliado en Moncada-Bifurcación, ha denunciado que su hijo Alfonso Dalmau Comas, de quince años de edad, salió de su domicilio y no ha vuelto.

El viaje de Musso- lini a Berlín

Berlín.—La Agencia Havas cree poder confirmar la visita de Mussolini a Alemania, ya que los círculos políticos alemanes e italianos no la desmienten.

El Duce visitaría Alemania en ocasión del Congreso del Partido Nacional Socialista, entrevistándose con Hitler en la casa de éste de Beresgarden, y marchando después a Berlín para dar pleno carácter de oficialidad política de su visita ante Europa.

Con este motivo se señala que al Congreso mencionado asistirán importantes personalidades fascistas italianas, entre ellas el ministro de Prensa y Propaganda, Dino Alfieri.

Para afirmar aún más estas rumores, se dice que en caso de no asistir Mussolini al Congreso, éste se denominaría «Congreso de la Unidad», y en caso de estar presente el Duce, llamaríase «Congreso de la Paz», ya que de esta forma se demostraría ante el mundo la firmeza de la amistad germano-italiana.

¿Asistirá Negrín a la próxima reunión del Consejo de la S. D. N.?

Ginebra.—El orden del día para la próxima sesión del Consejo de la S. D. N. que se celebrará el 10 de septiembre, no hace referencia alguna a los sucesos de China del Norte, aunque se supone que en la reunión se tratará de ellos.

Los acontecimientos de España tampoco figuran en el orden del día, bien es verdad que tampoco figuraban en la reunión de mayo último, lo que impidió que el Consejo deliberara sobre una proposición del delegado rojo español. En la reunión de septiembre se ha anunciado que llegará el presidente Negrín, lo que hace presumir que el Consejo se ocupará también, como en mayo, de los sucesos de España.—Logos.

Librería Cervantes, Reg.

Libros :: Revistas :: Periódicos
Sobre todos los temas : En todos los idiomas : En todas las encarnaciones : En todos los precios
Servicio bibliográfico gratuito
Papelería :: Material para oficinas
Columela, 29 y 31.—Telf. 2650
CADIZ

Ha estallado un chispazo anarquista en Cartagena. Ascaso, destituido por acusarle de robo de joyas

París.—La batalla entre anarquistas y comunistas, flaqueados unos y otros por sus aliados, va saliendo de la esfera verbal y de la amenaza.

En Cartagena, un chispazo anarquista ha estallado. En Aragón ha sido destituido el presidente del Consejo anarquista, Ascaso, al que se culpa del delito de robo de joyas.

Los stocks de alimentos destinados a Madrid no llegan a la capital, y ello ha motivado requerimientos de la Comisión de Aprovisionamiento, que anuncia la posibilidad de que la población hambrienta adopte actitudes decisivas.

En Asturias, cuya costa ha sido bombardeada, la escasez de alimentos es tal, que se habla de posibilidades de rendimiento.

Estas son las noticias de la Prensa de hoy, que prueban que los rojos atraviesan momentos críticos. Basta leer su Prensa para convencerse de ello. Aparte de la evidenciación de las más profundas discordias, su tono es de desespero puro y simple: injurias y falsedades se mezclan con inculpaciones a la retaguardia y con denuncias de los «bulos» que se dice circulan y que prueban cuál es el estado de ánimo de la retaguardia roja, en que una minoría se entrega a la desesperación, mientras que la mayoría no espera más que la llegada de las tropas libertadoras que restituyan al país a una vida de paz y de trabajo.

Anúnciese en EL ALCAZAR

El comportamiento de un patriota

París.—«Le Matin» da cuenta de lo ocurrido en el puerto de Dunquerque con el vapor «Amboto Mendí».

Este barco, que es de la matrícula de Bilbao, se hallaba descargando en dicho puerto, cuando se presentó el cónsul marxista, por orden de Valencia, para incautarse del barco.

El capitán le dijo que él tenía que ir a rendir viaje a su puerto de procedencia, donde estaba abanderado el buque, y que en último término dicho cónsul debía personarse en el barco con los documentos que le acreditaran que estaba autorizado para llevar a cabo la incautación del «Amboto Mendí».

El cónsul dejó una patrulla de anarquistas para que vigilaran el barco y se dirigió al Consulado por los documentos que exigía el capitán. Entonces éste soltó las amarras del buque, e izando el pabellón nacional español en el barco, en medio de delirantes aclamaciones de la tripulación, burló a los vigilantes que estaban en el muelle y se dirigió a un puerto inglés para cargar carbón con destino a la España de Franco.

El hecho está siendo comentadísimo, por el gesto gallardo del capitán, que ha sabido cumplir sus deberes de patriota.

DANIEL MAC - PHERSON, y Cia-Sdad Ltd.

Apartado núm. 10.—Fundada en 1840.—Teléfono 1566

Delegados Provisionales en la zona liberada de las Compañías de Seguros The Northern Assurance, The Royal Exchange Assurance y The World Marine Insurance.—Seguros ordinarios de Edificios, Fábricas, Mercancías y cosechas.

Hotel Gades

JUAN GOMEZ

Argantonio, 6.—Teléfono 1284
CADIZ

Nuevo Hotel Manolita

Seriedad :: Confort :: El más
Acreditado
Teléf. 1600 CADIZ

Sublevación a bordo del acorazado soviético «Marat»

Londres, 23.—Según el «Evening News» ocurrió un molin a bordo del buque de guerra soviético «Marat».

Fueron fusilados ocho marineros acusados de ser jefes de un complot «trozkysta».

Otros se encuentran todavía detenidos.

Los oficiales del «Marat» fueron severamente reprendidos por haber permitido a los marineros el desembarcar durante la estancia del navío en los puertos británicos.

Treinta y ocho oficiales fueron arrestados y doce de ellos ya han sido juzgados (D. N. B.).

N. de la R.—El acorazado «Marat» es la mejor unidad de la flota soviética.

Se trata de un navío construido hace cerca de treinta años y modernizado.

Recientemente visitó Inglaterra, asistiendo a la revista naval en ocasión de la coronación de Jorge VI.

Su Santidad confía a los Padres Salesianos una gran misión

La dirección de la Tipografía poliglota y la administración del «Osservatore Romano»

Roma.—La tipografía poliglota del Vaticano ha sido confiada, a partir del primero de agosto, a los religiosos salesianos, lo mismo que la Administración del «Osservatore Romano», órgano oficial de la Ciudad del Vaticano. Esta medida ha sido tomada por el Papa personalmente, que después de la muerte del antiguo director, Ciriaci, en el mes de septiembre de 1936, había manifestado el deseo de que se hiciera una encuesta minuciosa en todas las tipografías del Vaticano.

Al recibir el otro día a los Salesianos en Castelgandolfo, el Papa les recordó su primer encuentro con Don Bosco, en Turín, en 1884, al cual elevó él mismo a los honores de la santificación. Muy en cariñado con las nuevas instalaciones tipográficas en aquel tiempo, el fundador de los Salesianos mostraba al joven Aquiles Ratti las bellas máquinas y terminaba hablando de él, siempre en tercera persona.

«Porque Don Bosco quiere estar siempre a la

vanguardia del progreso». Esta divisa produjo una fuerte impresión en el ánimo del joven sacerdote, que la apreció tanto que llegó a hacerla suya en distintas circunstancias después de su elevación al pontificado. Al recibir a los Salesianos, Pío XI les recordó este gentil episodio, agregando que contaba con su activa colaboración y que si los colocaba a la cabeza de esta gran empresa, era porque tenía toda confianza en el espíritu y la capacidad de los hijos de Don Bosco.

La tipografía vaticana tiene una historia gloriosa que remonta a Pío IV y a Pablo Manufo, que fué su primer director. Todo lo que se refiere al Vaticano tiene siglos de antigüedad. Bajo el pontificado de Pío X, la tipografía vaticana fué agregada a la tipografía poliglota de la Propaganda Fide. Y ha sido bajo el pontificado de este Papa cuando los locales fueron dispuestos en consecuencia en la Ciudad del Vaticano.

Se trata de una tipografía, no solamente de las más modernas, sino de las más ricas que existen por el número y la variedad de los caracteres en lenguas orientales: de ahí su nombre de poliglota

Valencia, preocupada por los acontecimientos

París, 23.—Un periódico parisino ha recibido de su corresponsal en Valencia una interesante información que ha logrado burlar la censura.

Según esta información, los recientes acontecimientos de índole política y militar y los revuelos de Cataluña, han acentuado la situación discrepante con Prieto.

En los círculos políticos de Valencia, esto, unido a los acontecimientos que se vienen desarrollando, ha creado una inquietud grande.

La política militar que sigue Moscú ha fracasado. El Gobierno,

para compensarse de estos malos ratos, arrecia en su campaña de persecución y represalia contra la C. N. T., la F. A. I. y el P. O. U. M.

En Barcelona se ha descubierto un cementerio clandestino con 742 cadáveres. Siguen también registrándose las deserciones a granel. Han sido habilitados numerosos edificios para cárceles provisionales, entre ellos el Hotel Colón. Doscientas a trescientas personas vienen a incrementar diariamente la población penal.

Este es el signo—dice el informador—bajo el que se desenvuelve la vida en la zona roja.

FERNANDO MARQUES SANCHEZ

Almacenista de Coloniales - Especialidad
en Cafés y Bacalao - : - :
Oficinas: Argantonio, 10 Teléfono 1020
Tostadero de café: Campillo de los Coches, 2
Teléfono 1182
Dirección postal: Apartado 50
Dirección Telegráfica: Marvera
Conferencias: Telefónicas Abonado 1020
CADIZ

Manzanilla Pasada

«SAETA»,
Esteban Bozzano

Sanlúcar de Barrameda
CADIZ

†
PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad
por el alma de

Don Justo Pozo Iglesias

Notario de la J. C. Notarial de Madrid
vilmente asesinado por las
hordas marxistas en Toledo
el 23 de Agosto de 1936

R. I. P.

Su esposa (ausente), hijos y
demás parientes

Ruegan a sus amigos
que se sirvan asistir a la
misa que en sufragio de
su alma se celebrará ma-
ñana, día 29, a las diez de
la mañana, en la capilla
mayor de la Santa Iglesia
Catedral, por cuyo favor
les quedarán agradeci-
dos.

LA VIDA EN TOLEDO | Festivales en el Casino de Artistas y en la Fábrica de Armas para celebrar la conquista de Santander

El baile del Casino, organizado por la oficialidad de la 5.ª bandera

Ayer tarde se celebró en el Casino de Artistas el festival organizado por la oficialidad de la 5.ª bandera de la Legión para conmemorar la toma de Santander.

En el testero principal del «hall» destacaba la bandera española, con el emblema legionario, entrecruzada con la enseña de Falange, y sobre ellas, un magnífico retrato del Generalísimo Franco.

Una orquesta, formada por elementos de la Academia militar, amenizó la fiesta, que estuvo concurridísima de distinguidas señoras y bellas señoritas, así como de oficiales de la Legión y algunos invitados.

El baile, que comenzó a las seis y media de la tarde, estuvo muy animado hasta después de las nueve de la noche y los concurrentes fueron delicadamente obsequiados con emparedados, dulces y cap.

Entre las damas que asistieron recordamos a las señoras de Eymar, Benayas, García, Gil de Bernabeu, Valls Ochoa, Jordán, Dalías y Pradas, y a las señoritas Carmen Calvo Botas, Lolita Moreno, Inés Benayas, Gloria Eymar, Pili Eymar, Carmen Alonso, Carmela Gómez Manzanilla, Purificación Martín, Angelita Martín, Concha Aguado, Rosario Martín, Marina Niveiro, María Barrueco, hermanas Correjel, Engracia Gómez, Pilarín Riera, Sagrario Riera, Adolía Fernández, Pilar Fernández, Consuelo Núñez, Pilar Carrillo, Consuelo Valero, María Reinaldo, Soledad Díaz, Carmen Fermín, María Pilar Zulueta, Sagrario Granullaque, Herminia Martín Illescas, Mari Granullaque, Mari Carmela Biasco, Maruja Herradón y Natividad Herradón.

Concurrieron también, entre otros, el comandante de la 5.ª bandera don Arturo Davas, los capitanes señores De León, Campos y Odetti, los capitanes médicos señores Mallón y Lapuente, y el alférez ayudante señor Jordán.

Los organizadores de la fiesta, capitán señor Pérez Fabra y alférezes señores Rojas y Muñoz, atendieron muy amablemente a todos los

Invitados y fueron muy felicitados por la brillantez del acto.

La verbena de la Fábrica

También en la Fábrica Nacional de Armas se verificó a última hora de la tarde, con igual motivo, una verbena, a la que concurrió todo el elemento joven, de uno y otro sexo, de los talleres, así como muchos otros obreros y sus familias. Numerosas muchachas obreras, todas muy lindas y simpáticas, daban sugestivo realce al festivo.

A las cinco y media de la tarde los obreros del taller de herramientas improvisaron una humorística charanga, dirigida por Justo Rodríguez, que recorrió todos los talleres y dependencias anunciando el festivo.

Este tuvo lugar en el patio del reloj, amenizándolo una orquesta constituida por instrumentistas de la banda de la Academia, y alternando con ella, un organillo verbenero.

Había también un típico puesto de churros, cuya recaudación íntegra se dedicaba a la suscripción nacional.

La animación fué grandísima durante varias horas, y los comandantes de la Fábrica señores Monedero y Puertas, organizadores de la fiesta, lo mismo que los demás jefes y oficiales del establecimiento, atendieron con exquisita amabilidad a todo el elemento obrero que concurrió a la verbena.

¡Viva España!

Tejidos, Camisas, Medias y artículos de viaje

¡VALLE VENDE BARATO!

San Fernando (Cádiz)

Telegrama del gobernador militar al Generalísimo

«Con motivo entrada triunfal en Santander de nuestro glorioso Ejército se ha celebrado grandiosa manifestación del pueblo en masa bajo presidencia de todas las Autoridades, aclamando entusiastamente a Su Excelencia.

Una vez más reitero a S. E. nuestra adhesión más incondicional y fervoroso cariño.

Teniente Coronel Silva.

Toledo 27 de agosto de 1937.—Segundo Año Triunfal.—El Teniente Coronel Gobernador Militar».

Gobierno civil Gobierno Militar

Junta provincial de abastos de Toledo

Esta Junta en sesión celebrada el día doce del actual, acordó por unanimidad a partir de esta fecha, fijar el precio de la arroba de vino en punto de origen y puesto en bodega, en siete pesetas el tinto y siete pesetas cincuenta céntimos, el blanco, con obligación por parte del vendedor de expedir factura, que será visada por el señor alcalde respectivo, quien además facilitará la correspondiente guía.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados y de los alcaldes advirtiéndose que las ocultaciones de existencias y las alteraciones de los precios fijados, dará lugar a la imposición de sanciones máximas.

Toledo 26 de agosto de 1937.—Segundo Año Triunfal.—El gobernador civil.—Silvano Cirujano

BOCADILLOS DIAZ LOS MAS EXQUISITOS TOLEDO

Ningún talento se malogrará en

España por falta de medios económicos. Franco dará acceso hasta a los estudios superiores a los hijos de los pobres.

ESPECTACULOS

CINE MODERNO: Hoy, a las 5.30, 7.30 y 10.30. Strand Laurel y Oliver Hardy en

UN LIO DE FAMILIA

CINE IMPERIO (de los flechas) — Hoy, a las 5.30, 7.30 Clark Gable y Carole Lombard en

CASADA POR AMOR

(Habla en español.)

Mañana, domingo, clausura de los cursillos del Magisterio

Diversos actos

Mañana domingo se verificará la clausura de los cursillos del Magisterio que con tanta brillantez se han venido efectuando.

A las ocho de la mañana, en la iglesia de San Ildefonso, se verificará una misa recitada, evocación de la antigua liturgia, por cuyo restablecimiento tanto se interesan los padres jesuitas, deseosos de una participación más activa y espiritual de los fieles en el santo sacrificio.

Además se celebrarán otros diversos actos, a los que han sido invitadas las autoridades, para cerrar estos cursillos de formación profesional, tan provechosos para el Magisterio, y por tanto para la enseñanza primaria nacional.

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para hoy 28 de agosto de 1937.

Don José Díaz, Ningoranz, don Saturnino G. Segovia, don Braulio Carrasco, don Gregorio Molina, don José Pleite, don Isidoro Camagrand Jiménez, don Antonio Renilla Prieto, don Baltasar Pérez Grueso, don Alejandro Gutiérrez Serrano, don Epigmenio Ruiz Martín, don Salvador García Juanes, señora viuda de Juan José Díaz, don Gregorio Conde Martín, don Mariano Brasal Rey, don Emilio de Hita Navarro.

Don Francisco Conde Gutiérrez, don Paulino Vara, don Maximino Rodríguez, don Angel Mingoranz Cid, don Gabriel Moreno Higuera, don Bernabé Bertolín Caballero, don Casimiro Martín Flores, don Alfredo Manterola Odriozola, don Rafael Buenadicha, don Toribio Romojaro Romojaro, don León Toribio Silva, don Eugenio Zapardiel Hernández.

Don Claudio Escobar García, don Anastasio Tenorio Rodríguez, don Lucio Padilla García, don Cándido Zapardiel Hernández, don Florentino Escobar García, don Agustín García García, don Francisco Renovales Gómez, don Manuel Pompa Gómez, don Mariano Miguel Melgar, don Teodoro Perales Robledo, don Saturnino Cabañas Sánchez, don Pedro González, don Luis González Morales, don José Nieto Hernández, don Jerónimo Segovia, don Daniel Saldafia, don Fermín Cabañas Sánchez, don Cipriano del Castillo, don Lino Jiménez, don Bernardo Corrochano, don Fernando Gosálvez.

Casa Durán

Especialidad en artículos de viaje y juguetería. SAN FRANCISCO, 33 y 35 CÁDIZ

Suscripción nacional para sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del Movimiento Salvador de España.

Relación 105

Suma anterior: 2.060.194,94

Por sanciones impuestas por el comandante militar de Getafe, 225; niña Carmencita Herrera, de Oropesa, 100; Ayuntamiento de Ricas, por venta de aceite y garbanzos, 1.020; vecinos de Leganés, 65; un transeunte, 25; personal de la Sección Agronómica, 199,85; Leonor de Serrano, 25; un empleado de la Hidroeléctrica de San Teresa, 10; Félix Moroto, 100; Asunción Morales, 10; Soledad Lambea, 10; Julia P. Lucía, 10.

Julia A. del Castillo, 10; Sección Agronómica, 52; Electra S. A. de Torrijos, 1.000; Electra S. A. de Torrijos, por multas impuestas a varios operarios, 151,25; señora de Aranda, 5; Ayuntamiento de Cebolla, suscripción entre el vecindario, por expedición de salvoconductos y multas, 274; Agustín González, secretario del Ayuntamiento de Chapinería, 50; viuda de Félix Moraleda, 50; Luis Montemayo, 25; Emiliano Moreno, 6; Juan Cano, 5; horas cedidas por obreros y obreras de la Fábrica Nacional, 6.436,23; José Ruiz, habilitado del Catastro, 279,69; personal Jefatura de obras Públicas, 205,90; Ayuntamiento de Toledo, por venta de periódico reproducido del editado en el Alcázar, 130; empleados del Banco de Bilbao, 59.

Suma y sigue: 2.070.738,86

Juan Caballero, de Villamanta, un reloj de oro, un sello y un ajustador de oro.

Gabriela García, de Villamanta, cinco gemelos sueltos y un ajustador de oro.

Paula Sañudo, un reloj de señora con algunas piedras, una cadena de señora y un ajustador de oro.

Junta provincial de subsidio pro-combatientes

Se recuerda a los alcaldes presidentes de las juntas municipales de subsidio pro-combatientes que el pago de sus nóminas correspondientes al presente mes, se efectuará hasta el martes día 31 del actual.

Notas necrológicas

En nuestro número anterior insertamos una esquela del primer aniversario de la muerte de don Francisco Navas Vargas, vilmente asesinado por las hordas marxistas; por error se dice allí que las misas se celebrarán en el próximo mes de junio, debiendo decir del mes de septiembre.

† Rogad a Dios en caridad por el alma de Don Rafael-Luis Villergas Herradón

alférez de Regulares

falleció el día 22 de agosto de 1937

a los diecinueve años de edad, en el hospital de Talavera a consecuencia de las heridas recibidas en el frente de Brunate confortado con los auxilios espirituales

R. I. P.

Sus desconsolados padres don Emilio y doña Adela; hermana María del Carmen; tíos, primos y demás familia

Suplican y agradecerán a sus amistades y personas piadosas le fengan presente en sus oraciones

Los funerales que se celebrarán en la iglesia parroquial de Iglesuela (Toledo), el día 31 de agosto, a las diez de la mañana, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

INFORMACION GENERAL

Después de la toma de Santander sigue el avance por Laredo y Limpias

Santander, 27 (Crónica del enviado especial de la Agencia Faro). No podía imaginar que al cabo de tan poco tiempo que llevo siguiendo las huellas triunfales de las tropas del general Franco por estas montañas en la providencia que hubo a deparar una satisfacción tan profunda como la de entrar acompañando a las tropas de España en la ciudad de Santander; las campanas echadas al vuelo levantaban un alegre clamor de triunfo y de victoria, todos los rostros reflejaban el júbilo de la hora anunciada de la liberación. Las mujeres, con lágrimas de alegría en los ojos y vítores de entusiasmo en los labios, salían a abrazar a nuestros soldados. A las 12 15 entraba en la ciudad el general Dávila con sus ayudantes y el jefe de las brigadas del Norte general Solchaga.

Las tropas se dirigieron al Sardinero. Desde allí el general Dávila recorrió la amplia Avenida de Pereda, dirigiéndose después en dirección de Valdecilla. En esta última parte de la ciudad es donde se notan las huellas de la guerra. Pero no se trata de rastros de una acción militar hecha por nuestra parte. Son las consecuencias del alcalde marxista que destruyó manzanas enteras de casas, por el sólo gusto de trazar allí una Avenida.

La muchedumbre recorría las calles reflejando en su rostro, no sólo como antes dije el júbilo de la victoria, sino la inquietud de las últimas horas en que estuvieron sumidas bajo el terror de las milicias rojas. En efecto, viéndolo ya todo perdido, los marxistas se dedicaron al saqueo. Las fuerzas de Asato y la Guardia civil que pertenecían a esta Comandancia se esforzaron en mantener el orden. Las personas de derechas se refugiaron en sus casas, organizando entre los vecinos la posible defensa de los edificios hasta que entrasen las tropas nacionales.

Mientras tanto, los marxistas que por la mañana habían asaltado comercios y almacenes, recorrieron ébrios la ciudad disparando sus fusiles contra las ventanas y balcones. Hubo incluso grupos de cbeccados cuyo número no llegaba a 800 que intentaron organizarse

para salir a hacer frente a las invencibles tropas de España; pero una granada nacional, cayendo sobre este grupo, mató al cabecilla. Entonces, desmoralizadas las milicias rojas, huyeron.

A última hora de la noche y al amanecer de hoy, los marxistas que defendían la ciudad depositaron sus armas en los cuarteles. Así, por la mañana, se veía por las calles, contrastando con el aire marcial de nuestras tropas, un triste peregrinar de milicianos rojos fracasados e indemes. En el sector de Limpias y Laredo, nuestras tropas siguieron avanzando consiguiendo copar cerca de diez batallones rojos. La mayor parte de ellos vascos. La entrega de estos a nuestras tropas, revistió caracteres de gran emoción, cuando nuestros antiguos enemigos al entrar las tropas de España, nos rendían honores y saludaban brazo en alto.

En la ciudad, el general Dávila llegó al Ayuntamiento reuniéndose con los jefes de las fuerzas legionarias. Se nombró alcalde de Santander al coronel retirado de la Guardia civil señor Bustamante. Desde el mismo teléfono del Ayuntamiento, cuyas comunicaciones no habían cortado los rojos, el general Dávila, en comunicación directa con Burgos, dió al Generalísimo la noticia de la entrada oficial en la ciudad.

Fueron aquellos momentos de vivísima emoción. Cuando el jefe del Ejército del Norte colgó el aparato un ¡Viva España!, contestado con el corazón, fué el resumen de aquellos momentos de tensión histórica que tanto prestigio han dado a nuestra Patria. — Incógnito

Confitería y Fábrica de Mazapán

RODRIGO MARTINEZ

Santo Tomás, 17 - TOLEDO - Tel. 1768

Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

Manuel Gómez Viaña

CRIADOR Y EXPORTADOR DE VINOS

Chiciana de la Frontera

(CADIZ)



PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

Don Jesús Paniagua Huecas

que entregó su alma a Dios en Toledo

el día 29 de Agosto de 1936

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Saustiana Mellado; hija Pilar; hermanos doña Paula, doña Juana y don Ricardo; hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia

Ruegan a usted tenga la caridad de encomendar su alma a Dios Nuestro Señor.

Las misas que se celebren en el altar de Nuestra Señora del Sagrario los días 29 y 30 de agosto, de siete y media a nueve, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Prosigue el avance en dirección a Asturias

Salamanca.—Las columnas nacionales han seguido operando en el día de ayer, conquistando Cabezon de la Sal y rebasando esta población.

Esto ha desmoralizado al enemigo que opone poca resistencia. Suponía éste que con la conquista de Santander, las tropas nacionales descansarían unos días, dándole tiempo a reorganizarse y oponer una resistencia que siempre resultará inútil. Nuestras tropas, ajenas a todo lo que significa cansancio, prosiguen su avance hacia la provincia de Asturias.

Son 60.000 el número de los rendidos en Santander

Salamanca.—La conquista de Santander por las tropas del general Franco supone, aparte de la trascendental importancia para la causa nacional, la total destrucción del ejército rojo en el Norte de España, el que ha quedado totalmente deshecho. Aparte de los veinte mil hombres que se rindieron en el día de la toma de la ciudad, y de los 35 mil entregados en el siguiente, hay que añadir seis mil hombres que se han entregado en el día de hoy a nuestras tropas. Son, pues, un total de 60 mil hombres los que se han rendido a nuestras fuerzas, continuando estas presentaciones en los diversos sectores aún no reconquistados.

Manifestaciones en Valencia pidiendo a Prieto la verdadera situación de Santander

Salamanca.—La noticia de la caída de Santander ha causado honda impresión en Valencia. En la tarde de ayer un nutridísimo grupo se congregó frente al edificio donde se encuentra el Ministerio de Defensa, solicitando a grandes voces que se les diera la noticia cierta de la situación de Santander y la provincia.

Un grupo de policías manifestó a los congregados que el ministro no podía hacer ninguna indicación en aquellos momentos por hallarse reunido con el Gobierno.

La multitud, en actitud levantisca y dando gritos de muera a Prieto y abajo el Gobierno, trató de recorrer las calles de la ciudad, siendo disueltos por la fuerza pública que empleó la violencia.

Júbilo en toda la España liberada

Salamanca.—El júbilo por la toma de Santander es inmenso en toda la España liberada. En el Cuartel del Generalísimo se vienen recibiendo a millares las felicitaciones por tan gloriosa victoria. En todas las capitales, provincias y ciudades de alguna importancia se han celebrado desfiles e imponentes manifestaciones, así como actos solemnes religiosos en homenaje de gratitud y admiración al Ejército. Manifestaciones en todas las localidades han sido presididas por las autoridades civiles, militares y pueblo, fundido en fraterno y entusiasmado abrazo. Han destacado los actos de Salamanca, Orense, Melilla, Vitoria, Zamora, Toledo, San Sebastián, Huelva, Córdoba Sevilla, etc. En todas las manifestaciones hubo música, repique de campanas, esonáneas manifestaciones populares que se traducen en vítores emocionados a España, al Ejército, a Franco, y a las naciones amigas.

¿Una dictadura militar en Valencia?

Salamanca.—Según rumores no confirmados, parece ser que se trata de implantar una dictadura tripartita a base de Miaja, Mangada y Posas, que sustituya al actual Gabinete rojo.

El representante español en el Vaticano presenta sus credenciales

Roma.—Hoy ha presentado sus cartas credenciales el representante español cerca del Vaticano, marqués de Aitena.

Se entrevistó con el cardenal Pacelli, expresando su satisfacción por la atención de que ha sido objeto. El cardenal manifestó que esto estrecha las relaciones de España con el Vaticano.

El Gobierno rojo, después de la caída de Santander se reúne

Salamanca.—El Gobierno rojo, se encuentra reunido en sesión permanente tratando al parecer de la situación creada por la conquista de Santander por las tropas nacionales.

Funerales en Escalona por el alma de don Fernando Primo de Rivera

Escalona.—Hoy, en la Iglesia parroquial se han celebrado solemnes funerales, en sufragio por las almas de don Fernando Primo de Rivera y demás gloriosos mártires de la Falange Española Tradicionalista. Asistió a acto el comandante militar, el jefe local de Falange, fichas, Sección femenina, y numeroso público.

Dieron guardia de honor al fútil cubierto de la gloriosa bandera nacional y de la Falange Española Tradicionalista y de los Jons, una escuadra.

Terminados los funerales, dicha escuadra con su banda de cornetas, desfilaron ante las autoridades.

Entusiasmo de la Colonia Española en Roma por el éxito de Santander

Roma.—En el ambiente de la Embajada española del Quirinal reina gran entusiasmo por la toma de Santander. Su excelencia el embajador de España señor García Cónde ha elogiado el valor y resistencia de los voluntarios españoles, añadiendo que la reacción de la población civil de Santander ha demostrado el estado de tiranía a que estaban sujetos por los marxistas, siendo esta una útil lección que debían aplicar los países democráticos.

En Alemania se da gran importancia a la toma de Santander

Roma.—La importante victoria de las tropas nacionales en Santander ha obtenido una gran resonancia en todos los países de Europa. En los círculos políticos alemanes consideran esta victoria como de un gran valor estratégico, militar y moral. «El Berliner Zeitung» insiste sobre la necesidad de ser reconocido el Gobierno Franco, por todos los países. El pueblo español—añade—tiene en

Francia su verdadero jefe. En Londres se comenta la necesidad de expulsar el bolchevismo del Mediterráneo como había dispuesto el Duce en su discurso de Palermo. Se afirma que las tropas legionarias italianas se han comportado con gran heroísmo, estando compenetradas de que no sólo luchan por la causa nacional, sino por la defensa de la Europa entera.

Lo que refiere un teniente inglés fugitivo de Santander

Londres.—Un teniente inglés que huyó de Santander ha declarado a un periodista extranjero en San Juan de Luz lo que fueron los últimos momentos antes de la toma de la ciudad. Este teniente, que había combatido al lado de los rojos, declaró que en la madrugada del martes no había agua ni luz en Santander y que se escuchaban frecuentes disparos en las calles. Reinaba un estado de anarquía indescribible. Los marxistas, desde por la mañana, comenzaron a huir embarcados.—(D. N. B.)

A la calle de San Vicente la llaman ahora en Valencia, calle de Largo Caballero

Salamanca.—Se comenta vivamente en Francia el hecho de que al descubrirse una lápida en Valencia que da el nombre de Largo Caballero a la calle de San Vicente, no haya acudido ninguna representación del Gobierno de Valencia. Esto corrobora la discrepancia existente entre éstos y el dirigente del partido socialista.

En el nuevo Estado, el primer destino de la riqueza será el de mejorar las condiciones de vida del pueblo; de este pueblo español, heroico, patriota, inmortal, que se ha alzado al grito de «¡Franco, Franco, Franco!» contra los que intentaban conducirle al caos de los sin Patria y de los sin Dios.

El corazón de FRANCO es para el pueblo; el corazón del pueblo es para FRANCO.

La situación en Madrid, según un discurso de su alcalde, Rafael Henche

Le recoge «El Socialista», y es un formidable alegato contra el Gobierno rojo de Valencia

Como prueba de la horrible situación por que atraviesa Madrid en estos momentos, reproducimos algunos trozos del discurso que el alcalde de la infortunada capital, Rafael Henche, pronunció en el cine Pardiñas y que inserta el periódico «El Socialista» del día 11 de agosto. El discurso es un formidable alegato contra el Gobierno rojo de Valencia, criminal culpable de tan caótica y desesperada situación.

El título que pone el diario es el que sigue: «El hambre en Madrid.—Un importante discurso del alcalde.—Acusaciones veladas contra el Gobierno Prietó Negrín y contra las organizaciones obreras».

«Unas operaciones milítas es que se han desarrollado en el sector del Centro h. n hecho que todo el vagonaje de que se disponía haya tenido que ser reservado para atender las necesidades de la guerra, y hemos tenido quince días en que no se ha podido introducir un solo vagón de víveres en Madrid. Y sabed que Madrid necesita dos mil quinientas toneladas de víveres todos los días para su abastecimiento. He aquí por qué se ha agravado la situación del abastecimiento de Madrid. Yo he sufrido amarguras como éstas, que lo digo aquí no con afán de mortificar—conste que mis palabras se extienden por España entera—, sino por tocar a sensibilidad de los trabajadores de la España leal para que sepan que a Madrid, que tanto se le admira, que no hay pueblo donde no haya una pancarta que diga «viva Madrid». Que a Madrid no se le ayuda con pancartas, que a Madrid se le ayuda con hechos, y que ellos pueden hacer mucho y que hoy están haciendo mucho en contra de Madrid. (Muy bien).

Madrid atraviesa un momento difícil, y apenas ver cómo los Sindicatos arroceros de la C. N. T., en Levante tienen 25 millones de kilos de arroz, y la U. G. T., para que no se pueda decir, por lo visto, que son mejores que los otros, hacen lo mismo que los otros. Tienen solamente de diez a quince millones, seguramente porque no han podido rebotar más.

Se pagó el año pasado el arroz en Levante a 0,45 pesetas el kilo. El ministro de Agricultura lo ha pasado para esta campaña a 0,80 pesetas. Esto es, les da un sobreprecio al que tuvo el año anterior, de 0,35 pesetas por kilo. Pues los Sindicatos de la C. N. T. y de la U. G. T., no permiten que salgan 40 millones de kilos de arroz que hay en Levante si no se les paga a 1,50 pesetas kilo. (Se oyen pa-

labras expresando la indignación). Nos van llegando víveres que mitigan la difícil situación del pueblo madrileño.

El Gobierno organizó una Junta nacional de Compras y ahora ve perfeccionado, este organismo creando la Dirección general de Abastos. Nos van mandando judías, que no salen del huerto, traídas por extranjeros, a 1,10 pesetas kilo. Es mucho lo que se carga por transporte, pero a 1,10.

La judía que han cogido los trabajadores de Levante—que llevan el carnet de la Confederación Nacional del Trabajo y de la Unión General de Trabajadores—no permiten que saiga un kilo de judías de su Sindicato si no se les paga a 4,50 pesetas kilo.

La patata que viene a Madrid, que lleva el peso de la guerra (los hospitales llenos de heridos, la población civil de Madrid, las mujeres, los niños y los enfermos, acrecentada su enfermedad por los malos alimentos, necesita esta población patatas) se pagó el año pasado la patata a 0,18 pesetas el kilo. En Alicante la patata que se nos manda se nos pone a 0,55 pesetas, pero en Murcia a 0,95. Madrid prefiere morir de hambre a enriquecer... (Una formidable ovación premió las últimas palabras pronunciadas por el orador).

La lenteja se pagó el año anterior a 15 pesetas fanega. Se está pagando la fanega en las provincias de Cuenca y Albacete—hay buena cosecha—a 70 y 80 pesetas. El que vive de la guerra es un traidor, y como traidor... (Muy bien. Grandes aplausos.)

Pero lo grave para nosotros es

Agustín la Fuente

Platería, Bisutería y Relojería
Gran surtido en toda clase de
Artículos

Se hacen toda clase de composturas
Muebles, 7 TALAVERA DE LA REINA

LA CASA MAS SURTIDA EN
OBJETOS DE ESCRITORIO
Rafael Gómez-Menor
IMPRESA,
PAPELERIA
Y ENCUADERNACION
COMERCIO, 57 - TOLEDO

que esta labor se realiza en nombre de la U. G. T. y de la C. N. T. Los Comités que existen en los pueblos que recogen toda la cosecha, haciéndose dueños de ella, esos Comités, llevan el carnet de la C. N. T. y de la U. G. T., no se puede tolerar. Es necesario que los Comités nacionales de la C. N. T. y la U. G. T. velen por mantener los principios que informan nuestras organizaciones. No se puede permanecer impasibles ni se puede pasar como sobre ascuas por la vergüenza que supone el que esto se haga en nombre de la U. G. T. y de la C. N. T.

Y he aquí dónde está encuadrada admirablemente la labor de las organizaciones oficiales. Yo he visto con gran complacencia y satisfacción el que se hayan puesto en inteligencia los organismos nacionales C. N. T. y U. G. T. Queremos organismos de enlace que nos pongan en contacto, que nos enseñen a vencer las dificultades. Buen camino es éste; pero en el pacto no hay palabra que nos haga concebir la esperanza de que los organismos nacionales U. G. T. y C. N. T., en sus Comités de enlace, vayan a poner término a todo este latrocinio. Esto hace falta que se haga.

Gran actividad electoral en Buenos Aires

Cinco candidatos a la Presidencia

Buenos Aires.—La campaña electoral para la Presidencia de la República está en pleno apogeo, ya que el 5 de septiembre serán las elecciones de los compromisarios.

Los candidatos conocidos son el señor Ortiz Castillo, actual ministro del Gobierno, a quien apoya el Frente Nacional; el doctor Alvarez que ya fué presidente de la República; el señor Morcer, del partido radical, y dos socialistas, que cuentan con pocas probabilidades, dada la escasa fuerza de los socialistas en la Argentina.

La campaña se desarrolla dentro del mayor orden y tranquilidad.

Enrique Varela
SASTRERIA
CALLE COLUMELA. — CADIZ

Las niñas vascas en Inglaterra

Manchester.—Como consecuencia de una revuelta que han promovido las niñas vascas refugiadas en la Casa de las Hermanas de la Caridad, la Madre Superiora ha telegrafiado a las autoridades de North Stoneham Camp pidiendo la expulsión de las mismas.

La casa aludida tiene su residencia en Dumford Street, Chorlton-on-Medlock de esta ciudad.

Lo sucedido ha sido lo siguiente: Diez y seis niñas vascas compartían las habitaciones con otras treinta muchachas inglesas durante las últimas cinco semanas. Entre unas y otras había continuos choques y rozamientos que culminaron la última noche en una verdadera pelea en los dormitorios.

Las refugiadas, muchachas cuya edad oscila entre los nueve y diez y seis años, estaban resentidas por algunas observaciones que sobre ellas habían hecho dos de las muchachas inglesas. Esperaron hasta que todo el mundo estuvo acostado, y entonces, dando voces y gritos, se lanzaron a las camas ocupadas por las muchachas inglesas.

Las dos niñas, que según ellas creían las habían ofendido, fueron sacadas al medio del dormitorio, y una lluvia de golpes cayó sobre sus cabezas. Además, las tiraron del pelo y las arrastraron por la habitación.

La Madre Superiora ha manifestado hoy que una muchacha se escapó de la Casa y no volvió hasta que se hubo restablecido el orden. Si no se puede sacar de la Casa a todas las niñas vascas, se espera que por lo menos salgan las mayores, y que su lugar lo ocupen otras más pequeñas.

Las niñas inglesas que fueron objeto de las iras de las refugiadas se llaman Susana Brow, de Keighley, Yorkshire y Emily Stubbs, que siempre ha vivido en la Casa. Nunca en su vida ha visto cosa semejante.

Más allá de la diplomacia

Exclusivo para EL ALCAZAR

Ya dos altas jerarcas de la Iglesia en Inglaterra y en Francia—los arzobispos de Westminster y Estrasburgo habían, hace un par de meses, situado en sendos documentos muy fundados, la conciencia católica en relación con los acontecimientos de España. En esas las voces, un poco tardías, pero certeras y justas, que la conciencia católica española aguarda, con ansia, de sus hermanos universales. La aguardaba con ansia no de ventajas materiales ni de provechos subalternos para la Cruzada nacional, porque de sobra tiene ésta aprendido que nada le reportará utilidad comparable a la que le traiga su propia e inmanente justicia. Las ansias que los católicos españoles poníamos en la espera de esas actitudes y de esos verbos comprensivos hacia nuestra España y hacia la tragedia de la persecución religiosa en nuestro país, eran espirituales anhelos por ver la causa de la Religión compartida por cuantos en el mundo la sienten y la proclaman. Y toda la tenebrosa red de patrañas, de enfoques torticeros que en torno al caso español había tejido cerca de los centros vitales del Catolicismo en donde mis jerarquías se asienta, llegó a formar un clima de incompreensión, cuando no de desvío y hostilidad a favor cual pudo, por ejemplo, mantenerse la mentira inicua de la ortodoxia de los rojos separatistas de Euzkadi: La indiferencia y a veces la hosquedad desgarraron, con una tortura más, la carne viva de martirio en que se ofrece el pueblo católico español víctima de los sicarios soviéticos.

Nuestros mártires—que se cuentan por centenares de miles—no hubieran podido al morir por Dios—por Dios, antes que por su Patria y por su ideal nacional—que las jerarquías eclesiásticas les den las gracias; pero, de haber sabido cómo sus verdugos, los verdugos de Dios y de su Iglesia, habían de merecer, en una política de ignara neutralidad absurda, trato igual, sino preferente, que la España de los propios mártires, acaso se hubieran a trevido a pedir esta sencilla cosa: que la jerarquía eclesiástica se informase ciertamente sobre lo que estaba ocurriendo en España y obrase en consecuencia...

¿Quién sabe si esta petición, ya que no formulada «in artículo mortis» por nuestros mártires, ha sido puesta a los pies mismos de Dios y atendida por el Altísimo?... Los documentos recientes de los prelados de Westminster y de Estrasburgo, puntualizando con certero enfoque del objetivo la auténtica situación de la Iglesia en España bajo la ferocidad dantesca de la revolución, hace pensar en que Dios iluminó mentes que hasta ahora estuvieron entenebrecidas por la ignorancia o por la desviación informativa respecto al «caso de España». Y esos magníficos ale-

Restos de una expedición polar

Oslo.—Un marinero del Océano Glacial, que ha llegado a la ciudad de Tromsøe, ha dicho que en una de las bahías de los mares polares ha encontrado una vieja tienda de campaña, en la que se hallaban numerosos objetos y equipos de una expedición polar. Las notas encontradas están en alemán, por lo que se supone que se trata de la llevada a cabo por el teniente Steve Stong, desaparecida en 1912.

gatos que la conciencia católica en Inglaterra y en Francia aducían hace un par de meses en apoyo de los mártires de España, ha tenido ahora confirmación suprema en la rectitud de la Santa Sede con relación a la España nacional. No por anhelado, debe ser recibido con honores de advenimiento feliz, el designio del Pontificado de establecer con la Cruzada española un nexo tan estrecho y tan compenetrado como exige la primaria sustantividad de esa Cruzada: la defensa de la Religión.

En la gradación diplomática que denota del aérea temporal, han de tener los actos de la Santa Sede, éste primer paso hacia la integridad de su compenetración con la España Nacional adviene con tal aplomo y en consecuencia de tan contrastadas pruebas y rectificaciones de la información, que casi constituyen por sí sólo todo el proceso cabilitero de la negociación entre el Vaticano y Salamanca. Desde luego, para los efectos de la confortación espiritual de España, lo actuado ya y lo establecido, aún siendo sólo el comienzo, representa un considerable tónico para el alma depauperada y doliente, pero firme y erguida en su fibra confesional, de los católicos españoles.

Más allá de la diplomacia; mucho más allá de los tratos y negociaciones de Cancillería que hablan su lenguaje frío de temporalidad inane y de humanas flaquezas; más alto que los designios de los plenipotenciarios con uniforme y de las cartas credenciales, allienta y flamea, en la región sobrehumana en donde los mártires de la España católica queman el incienso de su holocausto, el espíritu eterno y ecuménico de la Verdad única por la cual nuestro mártires murieron.

Y esta Verdad nunca vuelta de espaldas a España porque habría sido tanto como dar la espalda al martirio, esta Verdad va a ser al fin servida por lo temporal y humano que siendo parte de aquella Verdad no se había integrado hasta ahora en ella con la plenitud que la Verdad misma estaba exigiendo...

LUIS de IDIAGUEZ

COMO EN LAS PELÍCULAS

Los ladrones de joyas operan en el «Normandie»

Londres, 19.— Los señores Schloss y su hija, de Baltimore, embarcados a bordo del «Normandie», con destino a París, donde esperaban pasar una agradable temporada, se han visto sorprendidos con la desagradable sorpresa de que apenas salidos del puerto de Nueva York, al penetrar la señora Schloss en su camarote notó que le habían desaparecido joyas par valor de unos 150 000 francos.

El comandante del navío envió un radio a la Policía de Southampton para que estuviese sobre aviso.

En efecto; esta mañana, a la llegada del «Normandie» a Spithead, dos detectives subieron a bordo, donde registraron minuciosamente los equipajes de los viajeros.

A pesar de las búsquedas efectuadas las joyas no han podido ser recuperadas.

Bar y Restaurant NUESTRO METRO
FRANCISCO MORALBDA
Servicio especial para Banquetes y Carta
Plaza del Generalísimo Franco - Talavera de la Reina

Se suicida un expulsado de Francia

Paris.—Las autoridades francesas habían expulsado del territorio nacional, hace unos días, al súbdito alemán Max Solinge, contra quien había en la Prefectura cargos de importancia relacionados con los asuntos de la guerra de España.

Parece que Max venía empleando determinados subterfugios para no abandonar París, y al fin la Policía determinó presentarse en su domicilio, para hacer efectiva la orden de expulsión.

Cuando los agentes llamaron, oyeron dentro la voz de Max, que rogaba que esperasen un momento.

Apenas habían pasado diez segundos, se oyó una detonación, y los agentes forzaron la entrada a la vivienda.

Cuando penetraron en ella, Max yacía en tierra en medio de un charco de sangre. Era cadáver, pues acababa de suicidarse.

Las falsas declaraciones de Irujo son ampliamente contestadas por el diario "C. N. T.,

AVIADORES FRANCESES AL SERVICIO DE VALENCIA

80 millones de francos para instruir pilotos para los rojos españoles

Berlín.—El «Voe kischer Beobachter» escribe, bajo el título «Documentos sobre las entregas de armas francesas a la España roja», que se tienen pruebas de la intervención de aviadores franceses con aviones también franceses al lado de Valencia.

El periódico publica una fotografía del libro de abordaje de un avión francés quien (así dice el periódico) prueba la intervención francesa bombardeando poblaciones de la España nacional.

El periódico se basa en unas publicaciones detalladas del diario parisino «L'Action Française», y escribe que en el mismo momento en que la atención del mundo, demasiado olvidadiza, se concentra en el Extremo Oriente, se reciben noticias de que precisamente en este momento el dictador de la Unión Soviética, Stalin, anuncia una intensificación de apoyo a favor de la España bolchevique; pero además llegan a conocerse hechos que de nuevo prueban que la participación francesa en la asistencia a favor de la España roja no tiene ningún motivo de esconderse modestamente detrás de la acción rusa.

El periódico continúa. La Asociación Popular para el Deporte de la Aviación apoya a los pilotos franceses, y el propietario del libro de abordaje más arriba mencionado ha recibido del Estado la cantidad de 80 millones de francos para fomentar el deporte de la aviación y para instruir a los pilotos de menos de veinte años de edad.

Este caso aislado prueba que la subvención oficial sólo se destina a dar la instrucción a pilotos de la España roja.

Harinera

"Adame Casto,"

S. A.

CADIZ

Paris.—Telegrafian de Valencia que el ministro de Justicia Manuel Irujo ha hecho las siguientes declaraciones: «La decisión del Gobierno autorizando los servicios del culto en primado, ha producido el efecto saludable que se esperaba. Los creyentes tienen ahora la seguridad de que serán respetadas sus creencias religiosas a condición de que se manifiesten dentro de la ley y que el clero no conspire contra el Estado. He de comunicar también otra noticia y es que se ha concedido la autorización solicitada para abrir en Valencia una capilla protestante. Es necesario que la gente se convenza que el espíritu de la república significa el respeto a la conciencia individual y a las creencias religiosas de los ciudadanos. Si la república no es la libertad, la democracia y la igualdad, no significa nada».

El diario «C. N. T.», de Madrid,

"Le Jour" habla de la importancia de la toma de Santander

Paris.—«Le Jour», refiriéndose a la caída de Santander, saca estas dos consecuencias: Tiene una importancia inmensa en el momento en que el Gobierno de Valencia pasa por profunda crisis interior. En el orden diplomático, las potencias ya no pueden negar el derecho de beligerancia a Franco, so pena de poder ser justificadamente acusadas de partidarias de Valencia.

Dice el secretario de Unión Republicana de Bilbao

San Juan de Luz.—Ha llegado a ésta, procedente de Paris, el que era secretario de Unión Republicana de Bilbao. Ha estado allí varios meses y dice que viene asqueado de cómo gastan el dinero y viven los rojos que representan al gobierno de Valencia. Todos los que tienen una misión, viven en la esplendor mayor, con cuartos elegantes y triunfando en una vida de lujo y derrochando dinero a manos llenas.

El Café tiene hoy el mejor sucedáneo de Café, que se llama el HORFIL.

Por su gran parecido al Café en color, y paladar y baratura, se hace indispensable en todas partes.

Precio del paquete de 1 kilo: 6,50

MANUEL GARCIA MARIN

Beato Diegode Cádiz, núm. 1. CADIZ

"La Divina Pastora"

Fábrica Modelo de Pastas para Sopa

Luis Arroyo Crespo

CADIZ

para que nadie pueda llamarse a engaño con referencia a las declaraciones de Irujo sobre el respeto a las creencias religiosas; dice lo siguiente: «El pueblo español ha procedido, no contra éste o contra aquél sacerdote católico, sino contra la Iglesia, que intervenía en la preparación del movimiento sedicioso contra la República. La Iglesia, por fortuna para todos, ha desaparecido completamente de la España leal, contra la que se sublevó, y no estamos conformes con que venga a sustituirla otra, aunque se nos las presente con declaraciones liberales y pregones de antifascismo, esto dicho con perdón de aquellos que desearían ver abierta alguna iglesia en Madrid».

Unidad de acción contra el comunismo

Varsovia.—Ayer fué inaugurado en Bialistock un Congreso de todas las organizaciones que en Polonia luchan contra el comunismo.

El Congreso ha acordado crear en Polonia un comité único para luchar contra el comunismo y planeará una campaña de actuación con todo detalle.

Asimismo ha decidido solicitar del Gobierno medidas energicas para impedir la propaganda comunista entre los obreros y los jóvenes.

Han depositado los anarquistas en Francia

Más de 60 millones en cuadros y plata, robados por los rojos

Paris.—En Aix Les Thermes, cerca de la frontera franco catalana, se dice que la policía francesa descubrió en una fábrica de ladrillos obras de arte, procedentes de España, evaluadas en 60 millones de francos.

Según parece fueron robadas por los anarquistas, depositándolas en suelo francés para su seguridad. Entre las obras de arte se encuentran 47 cuadros al óleo de pintores famosos y catorce barras de plata de treinta kilos cada una. Además se encuentran depositados un arsenal de municiones y gases tóxicos.

Gabriel Castaño Macías

Productos del cerdo y cereales. - Especialidad en jamones serranos
General Valdés, 2.-: Teléfono 7.
San Fernando (Cádiz)

Adolfo Gutiérrez

Los mejores coloniales

Libertad, 14 (Cádiz)

Decreto para normalizar la situación de los retirados que sirven actualmente en el Ejército

Salamanca, 27.—Su Excelencia el Generalísimo Franco, Jefe de Estado, firmó ayer el siguiente Decreto:

Decreto número 342. La duración de la campaña y el individual examen de las hojas de servicios y hechos de los jefes y oficiales que se hallan en la situación de retirados y que se encuentran pendientes de reingreso en la escala de procedencia, motiva un estacionamiento en las resoluciones a adoptar por la Junta Superior del Ejército, que si constituye una garantía de acierto, no enervan la posibilidad de un perjuicio para los que en mérito de los que vienen prestando, puedan estimarse en principio, dentro de las exigencias que preceptúa el artículo primero del Decreto ley de 8 de enero último.

La adopción de una fórmula de naturaleza provisional, no implica obstáculos para la que como definitiva recaiga en cada caso, y sin embargo, permite la utilización del personal en aquellas funciones que son conso antes con su peculiar aptitud. En su consecuencia, dispongo:

Art. 1.º Serán habilitados al empleo que les hubiere correspondido caso de reingreso y como consecuencia de la aplicación del Decreto ley 8 enero último, los generales, jefes y oficiales del Ejército o Armada, que reúnan las condiciones siguientes:

- Estar destinados en unidades armadas.
- Haber prestado servicios de armas en los frentes de combate durante un tiempo no inferior a cuatro meses.
- No hallarse sometido a procedimiento judicial o gubernativo.
- Tener interpuesta petición de reingreso ante la Junta Superior del Ejército.

Art. 2.º A los efectos del cómputo de tiempo señalado en el apartado b) del artículo anterior, se estimará como tal el de hospitalización, siempre que sea como consecuencia de heridas o de lesiones recibidas en combate.

Art. 3.º Excepcionalmente, podrán ser habilitados los jefes y oficiales que, sin reunir las condiciones señaladas en los apartados a) y b), tengan a su cargo servicio de extraordinario interés para el curso de la campaña o en cuyo desempeño sea conveniente ostentar una categoría superior a la que actualmente asignada.

Art. 4.º Por los Excelentísimos Señores Generales, Jefe de Ejército, Secretario de Guerra y Jefe del Aire, se remitirán a mi Estado Mayor propuestas de los que se encuentren comprendidos en este Decreto, debiéndose especificar, por medio de informe individual, las circunstancias concurrentes en cada una de ellas.

Art. 5.º En los cinco días últimos de cada mes se formalizarán las propuestas de los que se estimen incursos en la presente disposición, la cual será aplicable en el plazo de 15 días para aquéllos que actualmente estén comprendidos en la misma.

Dado en Burgos, a veinticinco de agosto de mil novecientos treinta y siete.—Segundo Año Triunfal.

FRANCISCO FRANCO.

Las proposiciones de los rojos en la Sociedad de Naciones

Valencia.—Ayer tarde se reunió el Consejo de ministros del Gobierno rojo, que duró hasta las once de la noche.

A la salida, se facilitó a los periodistas la siguiente nota:

«El Gobierno ha examinado la situación creada por las agresiones incesantes a nuestra flota comercial. El Gobierno ha decidido dirigirse a todos los países miembros de la Sociedad de Naciones para hacerlos conocer su protesta.

Además, el Gobierno dirigirá al país un manifiesto para exponerle la situación creada por estos actos de piratería.

Durante el Consejo, el presidente del Gobierno y los ministros de Agricultura y del Interior llegaron a un acuerdo para fijar los precios de los artículos de primera necesidad.»

La guarnición de Alcañiz se amotina por los fracasos

Barcelona.—Al llegar los muertos y heridos del frente de Aragón a Alcañiz, expresaron las milicias de dicha guarnición, en voz alta, su descontento por la inutilidad de la guerra civil. Cincuenta milicianos de la Brigada Mixta negáronse a salir para el frente y fueron llevados ante un tribunal de guerra, siendo condenados a muerte.

Una imponente manifestación pide a Prieto noticias sobre Santander

Valencia.—Ante el edificio residencia del ministro de la Defensa Nacional en Valencia, se congregó esta tarde una gran manifestación compuesta por millares de personas, que exigían una aclaración sobre la situación de Santander y que se asomase el ministro de Defensa, Indalecio Prieto. La policía

explicó que Prieto se hallaba en un Consejo de ministros no pudiendo por lo tanto acudir.

La multitud, a duras penas, pudo ser dispersada por los agentes de la autoridad.

Júbilo en Italia por la victoria nacional en Santander

Roma.—Toda Italia ha recibido con gran alegría los importantes acontecimientos de los últimos días. Sobre todo, la Prensa romana acoge con gran entusiasmo la toma de Santander, opinando que este suceso influirá altamente en los medios políticos de París y Londres. Hay que tener en cuenta que la sublevación de Santander a favor de los nacionalistas, es un síntoma de alto valor moral para la causa del Generalísimo Franco.



PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de

Don Vicente Arroba Juzgado

(Médico)

vilmente asesinado por las hordas marxistas

el día 29 de Agosto de 1936

R. I. P.

Personas agradecidas a este señor

Invitan a las misas que, por el eterno descanso de su alma, se celebrarán el día 29, a las ocho y a las diez, en la Iglesia parroquial de Santiago del Arrabal; el día 30, a las ocho de la mañana, en la misma Iglesia, y a las que se d'gan el día 4 del próximo mes de septiembre, a las ocho, ocho y media y nueve, en la Iglesia parroquial de San Nicolás de Bari, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

Londres, 28 (madrugada).—El Almirantazgo ha confirmado la noticia del bombardeo del vapor británico «African Trader» en las proximidades de Gijón. El vapor resultó averiado. Dos contratorpederos ingleses recibieron órdenes de socorrerlo. El Almirantazgo declaró que el «African Trader» no está inscrito en el registro de navegación. Se dice que con este son ya 15 los navíos mercantes atacados durante el mes de agosto.—(D. N. B.)

Se reune la Subcomisión de No Intervención

Londres, 28 (madrugada).—Esta mañana se reunió la Subcomisión del Subcomité de No Intervención. Acordó presentar a los respectivos Gobiernos el informe del almirante Van Dulm. La Comisión aplazó seguidamente sus sesiones hasta el 10 de septiembre.—(D. N. B.)

ULTIMA HORA Las reparaciones que Inglaterra exigirá al Japón por el atentado contra el embajador británico en China

Londres, 28 (madrugada).—La Prensa inglesa se ocupa del atentado de que fué víctima el embajador de Inglaterra en China. «Daily Telegraph» dice que, debido a esto, Eden decidió quedarse en Londres. El mismo periódico informa del

Waziristan que se teme que la situación de China se vuelva más inquietante a consecuencia de este incidente, que tendrá consecuencias internacionales muy graves. Sin embargo, conviene que Inglaterra no saque conclusiones anticipadas, a pesar de estar probado que el ataque contra el embajador fué intencionado. «Daily Mail» dice que, si el embajador fallece, Inglaterra considerará el caso como extremadamente grave, principalmente por el hecho de haberse registrado el incidente en territorio chino en el momento en que todavía no ha sido hecha ninguna declaración de guerra. A pesar de todo—termina el periódico—es necesario que las relaciones amistosas entre la Gran Bretaña y el Japón sean mantenidas, para evitar en el futuro otro incidente tan lamentable como este.

«Morning Post» dice que el Gobierno inglés enviará a Tokio una enérgica protesta. Mr. Eden conferenció durante varias horas con lord Halifax y con el subsecretario de Estado, hablando de este asunto. «Daily Express» dice que el Gobierno inglés presentará al Japón las siguientes reivindicaciones: castigo inmediato y severo del autor responsable del incidente; reparación e indemnización al embajador herido, y medidas enérgicas para evitar en el futuro semejantes incidentes.—(D. N. B.)

Aumenta el fracaso de los rojos en el cuarto día de ofensiva en Aragón

Zaragoza, 28 (madrugada).—(Crónica del corresponsal de la Agencia Faro en el frente de Aragón).—Mal van ya los separatistas catalanes en su ofensiva sobre los frentes aragoneses. Estamos convencidos que desde el principio la llevaron a cabo con poca fe y solo est mulados por Moscú y por los rusos, que sin otra finalidad enviaron material abundante por la frontera franco-catalana. Pero muchos de ellos se han dado cuenta ya de la ineficacia de su intento, y ahora querrian seguramente no haberse lanzado a una aventura de la que, merced a la pericia de nuestros mandos y al heroísmo de nuestros soldados, van a salir muy mal parados.

Muchos de los milicianos marxistas ya se han dado cuenta de ella, y sin esperar más, se han pasado a nuestras líneas.

A uno de los pueblos llegó un numeroso grupo atravesando los montes, y a no ser por su actitud pacífica, hubiera podido parecer un pequeño intento de invasión roja.

Ha empezado, pues, a cundir la desmoralización en los milicianos y en los mandos marxistas. Sólo así se explica el intento machacón de la Aviación suya para penetrar en pueblos y en la propia ciudad de Zaragoza a fin de arrojar unos papeles de tamaño muy reducido, lo que prueba la escasez que sufren, y de una clase rayana en el papel de estraza.

En una de estas octavillas tienen la ironía de presentarse ante nosotros como enemigos de la Masonería: pero esto no es realmente lo que tiene mayor interés, sino lo que se refiere a las supuestas sublevaciones de Granada, Motril y Málaga, y terminan nada menos que vitoreando a España.

Aquí nos hablan de las sublevaciones del Sur, y allí, según noticias, les hablan con el mismo disco de las fantásticas sublevaciones de la región aragonesa.

Vemos también cómo, al no poder con las armas conseguir sus propósitos, insisten en las alteraciones de orden público con una finalidad que a nadie se oculta, y menos a nuestros mandos y autoridades. Unidad en el origen popular que el Movimiento Nacional tiene, y sólo recordando la vieja leyenda sindical de Zaragoza realizan estas maniobras, que no pueden dar natural resultado por una serie obvias razones.

Prieto es un hombre diabólico, y ha urdido esta trama enemiga, a sabiendas de su fracaso; pero para no regatear toda clase de medios, por absurdos que parezcan para ver de lograr una pequeña victoria después de trece meses de constantes avances nacionalistas, y por tanto, de repetidas derrotas marxistas, cubiertas siempre por partes amañadas y por mentiras de todas las categorías.

Para nosotros esos papelotes sucios lanzados por los rojos en la retaguardia nacional, son la mejor señal de sus derrotas, y desde luego por lo que respecta a la ofensiva separatista en el frente aragonés, el fracaso es rotundo.

Hoy el enemigo repitió sus intentos de ataques con el fracaso más absoluto, pues todos ellos han sido rechazados con grandes bajas para los rojos.

Baste decir que en el sector de Suera se han hecho más de 1.000 bajas y se les han cogido más de 100 prisioneros, además de haber que dado cercados dos centenares de milicianos, que en breve plazo caerán en nuestro poder.

En el sector de Albarracín el enemigo atacó las posiciones de Peña de la Cruz y Toril, siendo igualmente rechazado con grandes pérdidas, pues sabido es que las últimas operaciones, nuestras posiciones son dominantes, y desde ellas se puede rechazar y castigar con ventaja al enemigo.

En el sector Sur del Ebro también hicieron fuerte presión, rechazándonos y haciéndonos gran cantidad de bajas.

El enemigo, por esta parte, ha estado todo el día inmovilizado por nuestras armas.

Pero hay más de nuevo. Nuestra invencible Aviación ha tenido una jornada gloriosa, pues en brillante combate aéreo logró derribar ocho aparatos rojos. Además las baterías antiaéreas de la ciudad derribaron, por la mañana un bimotor; cayendo destrozado en las afueras de la ciudad y resultando muertos sus tres ocupantes. Así, pues, fueron nueve los aparatos derribados, muchos de cuyos restos pudieron ser vistos por el público zaragozano, ya que fueron paseados en camiones por la ciudad.

Pero además nuestros imponderables «ases» del aire realizaron otros importantísimos servicios, entre ellos el castigo permanente de las trincheras enemigas.

Estamos en el cuarto día de ofensiva ruso-separatista, y la ventaja está de parte de nuestros bravos soldados.

Dentro de pocos días, presenciaremos el derrumbamiento ruso, a pesar de todos sus pertrechos y de todas las ayudas extranjeras que han sido prestadas a los rojos en el frente aragonés.

Esto lo haremos dentro de unos días, porque ahora no es prudente explicar con todo detalle lo ocurrido ante las invulnerables líneas del frente aragonés.

La frase es muy vulgar, y reconozco que estos días la he prodigado mucho; pero no la olvidan los lectores: «vinieron por lana...»

Y, si no, esperemos unos días. La mezcolanza rojo-separatista ha querido provocar a Aragón, y va a tener una réplica de las que hacen época.

Acaso ahora liquidemos un viejo pleito entre los moles catalanes separatistas y comunistas y los españolísimos aragoneses. Ganas no faltan, desde luego.—(Faro).

Después de doce meses, vuelve a Santander la luz eléctrica

Santander, 27 (Crónica de Espectador).—Todavía está la ciudad montañesa bajo los efectos del asombro y de la incredulidad. Ha sido tan rápido, tan extraordinario, este despertar, que la sensación de las gentes es que están aún dominadas por aquel tórpor, y de esta emoción de la España madre que llega fervorosa hasta unas de sus hijas más queridas.

Desde los desfiles triunfales no ha cesado el regocijo de la capital de la montaña, que sigue viviendo plena de ir describable entusiasmo y de increíble satisfacción.

Por ejemplo, anoche, cuando no hacia ni ocho horas que el Ejército había desfilado por el paseo de Pereda, que los rojos mancillaron con el nombre de Avenida de Rusia, repentinamente se hizo la luz eléctrica que hacia doce meses que no iluminaba a la ciudad. Los hombres, las mujeres y muchachitas que paseaban todavía un poco asustadas por el boulevard se miraron atentas y pensaron en un milagro parecido a este otro milagro de la reconquista. Sin temor alguno, sin que la Comandancia tuviera la más ligera sombra de duda, la iluminación espléndida de otros tiempos lució toda la noche. En los hogares volvieron a verse los unos a los otros, tranquilos y sosegados.

Pocas horas después, y al correr de esta noche maravillosa, fueron entrando barcos en la bahía, donde antes sólo entraron naves moscovitas, y que traían odio y guerra, para dejar al borde de los muelles toneladas y toneladas y más toneladas de viveres, que esta mañana han ido entregándose a los vecinos en las muchas colas de kilómetros y kilómetros que se alineaban en las calles. Pero estas colas no son como aquéllas. Ahora la gente que espera rien y juegan, y los niños saltan y se alborozan seguros y persuadidos de que España ha llegado para entregarles este alimento

que hoy, mañana y pasado, hasta que la normalidad llegue, se reparte gratis, absolutamente, con profusión envidiable.

Aunque anoche, cuando las gentes se asombraban de la presteza para resolver el problema de la luz, me decía algún montañés exageradamente quejumbroso: «Ya tenemos la luz, pero el tormento mayor es este de carecer de agua.» Ya mañana, antes de las ocho cuando las mujeres estaban todas en las calles al pie de las pocas fuentes de donde manaban hileros de agua, de repente, fueron los gritos de entusiasmo, porque a los grifos de todas las casas llegaba el claro líquido en gran abundancia y que iban a resolver este problema agudo y penoso de los pueblos martirizados por la sed. ¡Ya no hay sed en Santander! ¡Ya sube el agua hasta los últimos pisos! Están resueltos, a las doce horas justas de entrar el Ejército, los dos problemas fundamentales que habían atormentado a los montañeses, en estas últimas horas de oprobio marxista.

En la mañana de hoy además de nuestros barcos llegaron convoyes de camiones con grandes letreros que decían: «Valladolid a sus hermanos montañeses», otros dos de Andalucía, algunos de Galicia y otro que no he podido precisar iban entrando por la alameda, que un

alcalde infernal, ha dejado sucia y arruinada, y en los mercados y lugares estratégicos se repartieron los viveres con prodigalidad a las manos que se levantan en alto y que claman «Viva España», en una actitud de rezo y gratitud que no se olvidará jamás.

Pero he dejado este espectáculo conmovedor para seguir en pos de los muchachos que no saben detenerse en su avance. ¿Hacia dónde vamos ahora?, hacia el Oeste por la ruta de Cabezón de la Sal, que rebasamos y por la costa hasta Coleso en cuyos dos lugares he estado y he visto transido de emoción a estas gentes sencillas que anoche todavía soportaron la furia y el horror criminal de los marxistas, que en su huida volaron el puente de Carsente cerca de Cabezón de la Sal, y no lejos de Cobetos asesinaron a un pobre sacerdote y a cuatro monjas más que aún estaban escondidas en sus refugios, y que por su mala estrella descubrieron los facinerosos.

No sé, pero me espanta un poco esta seguridad y este fanatismo del Ejército que no se cansa de andar y de andar y que no se aviene a una parada, porque quiere toda España para los españoles y todo el suelo macizo del Norte para nuestros héroes. Ayer, como hoy y como mañana, iremos donde el Caudillo quiera,

Mediante una disciplina rigurosa de la educación, FRANCO, el Caudillo, conseguirá el espíritu nacional fuerte y unido, e instalará en el alma de nuestros hijos la alegría, el orgullo de la Patria que él salva —:— para nosotros —:—

«EL NORTE»

COMPañIA ANONIMA DE SEGUROS

FUNDADA EN 1840

ESTA acreditada y antigua Compañía pone en conocimiento de sus asegurados de la provincia de Toledo que, de acuerdo con la Junta Técnica del Estado, fecha 1.º de febrero de 1937, ha establecido una dirección provisional en SAN SEBASTIAN, San Juan, 13, Teléfono 13.366, donde puede dirigirse para el pago de los recibos que adeudan, enviando al efecto el último recibo que hayan satisfecho, así como para cuantos asuntos se refieran a sus seguros.